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Anwesenheit 
 
Sitzungsort:  Sitzungssaal Dr. Franz-Schütz-Platz 1, Meerbusch-Büderich  
 
Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 
Ende der Sitzung:  19:45 Uhr  
 
 
Anwesend 
sind unter dem Vorsitz von Ratsfrau Kox (CDU) 
 
von der CDU-Fraktion: 
die Ratsfrauen Gröters und Schoppe (bis TOP 8) , der Ratsherr Lerch, die sachkundigen Bürgerinnen Frau 
Förster und Frau Schlechtriemen sowie der sachkundige Bürger Herr Denecke, 
 
von der SPD-Fraktion: 
die Ratsfrau Niederdellmann und der sachkundige Bürger Herr Billen, 
 
von der FDP-Fraktion: 
die Ratsfrauen Büchner (bis TOP 5) und Schmidt sowie die  Ratsherren Dr. Brennecke und Burkhardt, 
 
von der Fraktion "BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN": 
die Ratsfrau Stockmann  und der sachkundige Bürger Herr Müller, 
 
von der UWG-Fraktion 
der Ratsherr Staudinger-Napp 
 
fraktionslos: 
Ratsherr Schoenauer 
 
sowie der sachkundige Bürger Herr Hauke (ZENTRUM) als beratendes Mitglied,  
 
 
von der Verwaltung: 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage, StVD Krügel (Leiter Fachbereich 3), Dipl.-Ing Klein (Leiter Service 
Immobilien), Dipl.-Ing. Schmidt (Leiter SB11), StAR Bräuhaus und StOAR Volmerich (Service Finanzen), 
StAR Wegmann (Sportreferent), StA Reith (Fachbereich 3) 
 
 
als Vertreter der Schulen: OStD Winterwerb  
 
als Vertreterin der Schulaufsicht: Frau Schulamtsdirektorin Banisch 
 
als Vertreter des Stadtsportverbandes: Herr Kunze M.A. 
 
als Vertreter des Stadtelternrates Herr Eichhorn 
 
 
 
Es fehlen: 
    
 
 
 
 
Schriftführer 
StOAR Ritter 
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I ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung ist sich der Ausschuss auf Vorschlag von Frau Kox darüber einig, 
den Antrag der FDP-Fraktion vom 11.11.2010 als TOP 5 a zu beraten.  

 
 
1. Schokoticket; Erhöhung der Eigenanteile 

 
Beschluss:  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Rat wie folgt zu beschließen: 
 

1. Es wird ein Eigenanteil zu den Schülerfahrtkosten gem. § 97 Schulgesetz erhoben. 
2. Der Eigenanteil wird ab dem 01.01.11 auf 11,60 € und ab dem 01.01.12 (vorbehaltlich der 

allgemeinen Preisanpassung des VRR zum selben Zeitpunkt) auf 12,00 € für das erste 
anspruchsberechtigte Kind festgesetzt.  

3. Der Eigenanteil für das zweite anspruchsberechtigte Kind wird unverändert auf 6,00 € 
festgesetzt. 

4. Der Eigenanteil wird für Empfänger von Leistungen für den Lebensunterhalt nach dem 
SGB XII nicht erhoben. 

5. Der Eigenanteil für Empfänger von Leistungen nach dem SGB II wird auf Antrag von der 
Stadt übernommen. 

6. Der Eigenanteil für Kinder von Asylbewerbern wird nach dem Asylbewerberleistungsge-
setz auf Antrag von der Stadt übernommen. 

7. Der Rat beschließt, dass der Vertrag mit der Rheinbahn entsprechend geändert wird und 
beauftragt die Verwaltung mit der Durchführung. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Der Ausschuss fasst den vorstehenden Beschluss aufgrund der von der Rheinischen Bahngesell-
schaft beschlossenen Änderung der Tarife für das Schokoticket. 
 

 
2. Offene Ganztagsschulen in Meerbusch 

hier: Landeszuwendungen für Betriebskosten und neue Gruppen ab dem Schuljahr 2011/12  
 

Der Ausschuss nimmt die Informationsvorlage zustimmend zur Kenntnis.  
 
 
3. Vorstellung der Planung für die Toilettensanieru ngen in der Realschule Osterath, dem Ma-

taré-Gymnasium und dem Meerbusch-Gymnasium 
 

Dipl.-Ing. Klein stellt die Planung für  die Toilettensanierungen in der Realschule Osterath, dem 
Mataré-Gymnasium und dem Meerbusch-Gymnasium vor und beantwortet die Fragen aus dem 
Ausschuss. 
 
 

4. Haushaltsberatung 2011  
Produktbereiche Schulträgeraufgaben, Sportförderung  und  Hallenbad sowie Technisches 
Gebäudemanagement, soweit die vorgenannten Bereiche  betroffen sind. 
 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage weist auf die vorgelegten Einwendungen von Bürgern ge-
gen den Haushaltsentwurf 2011 hin. Nach kurzer Diskussion ist sich der Ausschuss darüber einig, 
die 16 Einwendungen ohne Stellungnahme des Ausschusses an den Haupt-und Finanzaus-
schuss zu verweisen. 
 
Nachfolgend werden folgende Beschlüsse gefasst: 
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Antrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen, dass ab dem 1.8.2011 sämtliche Elternbeiträge für die offene 
Ganztagsschule entfallen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  7  
FDP  4  
SPD 2   
Bündnis 90 / Die Grünen  2  
UWG 1   
fraktionslos  1  

 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
Antrag der FDP-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen, die Haushaltsansätze für „Neue Medien“ und deren Support 
deutlich zu senken. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  7  
FDP 4   
SPD  2  
Bündnis 90 / Die Grünen  2  
UWG  1  
fraktionslos  1  

 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
Gemeinsamer Antrag der CDU, FDP, SPD und Bündnis 90 /Die Grünen: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, die vorgesehenen pauschalen Kürzungen um 20 
% bei den Lehr- und Lernmitteln in allen Produkten des Schulbereiches zurückzunehmen. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
Antrag der Fraktionen von CDU und Bündnis 90/Die Gr ünen: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, die vorgesehenen Kürzungen bzw. Verschiebun-
gen bezüglich der Neuausstattung des Lehrerzimmers am Städt. Meerbusch-Gymnasium zurück-
zunehmen. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
Antrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen:  
Die Verwaltung wird beauftragt, dem Schulentwicklungsplan (Siehe Seiten 9 und 62) gerecht zu 
werden. Beginnend mit dem Schuljahr 2011/2012 soll der bedarfsgerechte Ausbau an Gesamt-
schulplätzen erfolgen. 
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  Abstimmungsergebnis:  

 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  7  
FDP  4  
SPD 2   
Bündnis 90 / Die Grünen  2  
UWG  1  
fraktionslos  1  

 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
Nachdem Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage mitteilt, dass Gespräche mit den Schulen be-
züglich der Schulsozialarbeit stattgefunden haben und die Verwaltung auch weiterhin diesbezüg-
lich mit den Schulen im Gespräch ist, zieht die SPD-Fraktion ihren Antrag auf Ausbau der Schul-
sozialarbeit zurück. 
 
 
Produktbereich 030 / Schulträgeraufgaben  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für den Produktbereich 030 / Schulträgeraufgaben, einschließlich der beigefügten 
Veränderungsliste zu diesem Produkt dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU 7   
FDP 4   
SPD  2  
Bündnis 90 / Die Grünen 2   
UWG 1   
fraktionslos 1   

 
 
Produkt 010.120.010 / Technisches Gebäudemanagement : 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für das Produkt 010.120.010 (Technisches Gebäudemanagement, soweit es den 
Schulbereich betrifft), einschließlich der ergänzten Veränderungslisten zu diesem Produkt dem 
Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Antrag der Fraktionen der SPD und der FDP: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
Die Zuschüsse zur Sportförderung (Haushaltsstelle 5317000) sollen wieder auf den Stand von 
2010 von 86.000 € angehoben werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  7  
FDP 4   
SPD 2   
Bündnis 90 / Die Grünen  2  
UWG 1   
fraktionslos  1  

 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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Antrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
Für eine externe Beratungsleistung im Rahmen der Konzepterstellung für das städt. Hallenbad 
wird ein Betrag von 10.000 € im Haushalt 2011 bereitgestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Antrag der FDP-Fraktion: 
 
Im Haushaushalt 2011 wird der bereits im Jahr 2010 vorgesehene Betrag von 50.000 € für ein 
Gutachten zur Renovierung des städt. Hallenbades wieder eingestellt. Das Gutachten ist dann im 
Jahr 2011 zu erstellen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU  7  
FDP 4   
SPD  2  
Bündnis 90 / Die Grünen  2  
UWG  1  
fraktionslos  1  

 
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
Antrag der Fraktionen der CDU und Bündnis 90/Die Gr ünen 
 
Der  Ausschuss für Schule und Sport beschließt, die Eintrittspreise für das städt. Hallenbad ab 
dem 1.4.2011um 0,50 € je Erwachsenen zahlenden Nutzer und um  0,30 € je Jugendlichen zah-
lenden Nutzer zu erhöhen.  

 
Abstimmungsergebnis:  
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU 7   
FDP 4   
SPD  2  
Bündnis 90 / Die Grünen 2   
UWG 1   
fraktionslos 1   

 
 
Antrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
Für den Neubau der Sportlerumkleide Strümp werden für die Haushaltsjahre 2011 und 2012 je-
weils 550.000 € veranschlagt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU 7   
FDP  4  
SPD 2   
Bündnis 90 / Die Grünen 2   
UWG 1   
fraktionslos 1   
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Produktbereich 080 / Sportförderung  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für den Produktbereich 080 / Sportförderung zu diesem Produkt dem Rat zur Be-
schlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU 7   
FDP  4  
SPD 2   
Bündnis 90 / Die Grünen 2   
UWG 1   
fraktionslos 1   

 
Produkt 010.120.010 / Technisches Gebäudemanagement : 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für das Produkt 010.120.010 (Technisches Gebäudemanagement, soweit es den 
Sportbereich betrifft), einschließlich der ergänzten Veränderungslisten zu diesem Produkt dem 
Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 Ja Nein Enthaltungen 
CDU 7   
FDP  4  
SPD 2   
Bündnis 90 / Die Grünen 2   
UWG 1   
fraktionslos 1   

 
 

 
5. Förderung von Schülerinnen und Schülern in Meerb usch mit sonderpädagogischem För-

derbedarf (Anfrage der Fraktion der UWG vom 8.10.20 10) 
 

Erste Beigeordnete Mielke stellt die derzeitige Situation an den Meerbuscher Schulen dar (sh. An-
lage zur Niederschrift) und berichtet über das Ergebnis der Sitzung des Landtages NRW bezüg-
lich der geplanten Schulrechtsänderungen. Anschließend beantwortet sie und Frau Schulamtsdi-
rektorin Banisch die Fragen aus dem Ausschuss. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis    

 
5.a Zahlen zum Spielbetrieb 2010/2011 gemeldeter Me erbuscher Jugend- und Seniorenmann-

schaften im Bereich Fußball - 
Anfrage der FDP-Fraktion vom 11.11.2010- 
 
Herr Dr. Brennecke erklärt, dass mit der von der Verwaltung vorgelegten Auflistung seine Frage 
beantwortet sei.  

 
6. Bericht der Verwaltung 

 
• Anmeldezahlen zu den Grundschulen  
• Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage informiert den Ausschuss über die Entgelte für die 

Nutzung von Tennisplätzen durch die Öffentlichkeit und die Sitzungen mit den Schullei-
tungen der Meerbuscher Grundschulen und der weiterführenden Schulen. 
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7. Termin der nächsten Sitzung 
 
Lt. Langzeitplan wird die nächste Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 10. 02.2011 
stattfinden 

 
 

 
 
 
 
 
Meerbusch, den 27.11.2010 
 
 
 
 
Renate Kox Peter Ritter 
Ausschussvorsitzende Schriftführer 
 
 
  


